

Casi al límite, diputados aprueban Presupuesto 2011 (El Financiero 16/11/10)

Casi al límite, diputados aprueban Presupuesto 2011 (El Financiero 16/11/10) Marcela Ojeda / Víctor Chávez Martes, 16 de noviembre de 2010 • Contempla una bolsa general por 3 billones 438.8 mil mdp. • Incluye reasignaciones por 98 mil 635 mdp. • Imperaron desacuerdos en el PRI por el campo. • Aprueban gasto de 3.4 bdp Casi al límite del plazo constitucional, el pleno de la Cámara de Diputados aprobó anoche, con 454 votos a favor, 13 en contra y cuatro abstenciones, el Decreto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para el ejercicio de 2011, con una bolsa general por tres billones 438 mil 895.5 millones de pesos y una reasignación de 98 mil 635 millones. Luego de innumerables recesos en cinco días ante la falta de acuerdos al interior del PRI por la disputa de los recursos para el campo, y por los jaloneos entre todos los grupos parlamentarios por estirar una "cobija presupuestaria" que ya se sabía era "sanforizada", el priismo resumió que "se hizo lo que se pudo", aunque calificó el dictamen de histórico. "Entiéndase, no podemos esperar más, o nos decidimos todos a hacer los cambios estructurales en materia fiscal y de gasto que nuestro país requiere con urgencia, o estaremos condenándolo a un futuro de mediocridad, con rezago permanente", expuso en tribuna el priista Baltazar Hinojosa. Indicó que se recibieron 21 mil peticiones de recursos por 731 mil millones de pesos y "ninguna de estas solicitudes carece de justificación, pero ante la magnitud de estas necesidades, no hay capacidad, reserva hacendaria, ni ajuste que alcance. Requerimos cambiar nuestro paradigma y debemos hacerlo ya". Con todo, esta cifra total del PEF resultó superior en 60 mil 550.5 millones de pesos a la propuesta original presentada por el Ejecutivo el 8 de septiembre, que consideraba un gasto neto total para el año entrante de tres billones 378 mil 345 millones. A pesar de lo complejo para lograr acuerdos y la amenaza latente de una probable toma de tribuna por parte del PRI, al final la votación resultó atípica en estos casos, pues sólo los 13 diputados del PT se opusieron, aunque el número de reservas en lo particular se elevó a 81 artículos. El dictamen plantea que la ampliación presupuestaria se fondee con el alza de impuestos aprobada en la Ley de Ingresos y con reducciones al gasto corriente del gobierno federal por 38 mil 600 millones de pesos. Esta reducción incluía medidas como la desaparición de la contratación de seguros médicos para funcionarios federales con cargo al erario -aunque finalmente no prosperó por ser una prestación laboral- y la disminución en la contratación de personal por honorarios. Acuerdos En tribuna, el presidente de la Comisión de Presupuesto, el priista mexiquense Luis Videgaray, presentó el dictamen "con un alto sentido social" y celebró que en la Comisión se aprobó por unanimidad, aunque con la ausencia de PT. Planteó que se logró la creación de fondos históricos y la ampliación de varios presupuestos "sin precedentes en favor de los más pobres". Destacó una asignación especial para Ciudad Juárez para combatir el crimen no sólo mediante una mayor seguridad, sino de un gran programa de reconstrucción social. En resumen, "este presupuesto representa una mejor alternativa para nuestra economía, que destina menos recursos al gasto corriente y más a la inversión productiva". Por el PAN, Gabriela Cuevas expuso que es un gasto "responsable, moderno y transparente", con ahorros por 160 mil millones de pesos y a los estados se les exigirán resultados con los recursos federales. Respecto a las reasignaciones destacan las del campo, carreteras, infraestructura hidráulica, salud, universidades, entre otras, así como la que autoriza al IFAI crear las plazas necesarias para cumplir con las nuevas atribuciones y la de la transición de la televisión analógica, que aclara que "se prohíbe el uso de recursos públicos para el subsidio para el otorgamiento de apoyos económicos en cualquier modalidad".